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Entschließungsantrag
der Fraktion der CDU
der Fraktion der FDP

zum Antrag der FDP-Fraktion auf Durchführung einer aktuellen Stunde am 
07.06.2012 zum Thema „Reform der staatlichen Schulämter auf solide Basis stellen 
und Schulaufsicht zukunftsfähig gestalten“ (Drucksache 5/5416)

Schulaufsicht in Brandenburg nachhaltig und effizient gestalten

Der Landtag möge beschließen:

Die  Landesregierung  wird  aufgefordert,  die  geplante  Reform  der  Struktur  der 
Schulaufsicht  auszusetzen  und  im  Zuge  der  erwarteten  Funktionalreform 
umzusetzen.  Grundsätzlich  sollen  die  Strukturen  effizienter  gestaltet  werden.  Die 
Schulaufsicht  soll  näher  an  den  Schulträgern  angesiedelt  werden,  während 
administrative Aufgaben und Dienstleistungen im MBJS zusammengefasst werden, 
soweit dies sinnvoll ist. 

Die Landesregierung stellt sicher, dass Schulträger und Personalvertretungen in die 
Erarbeitung eines nachhaltigen Reformkonzeptes einbezogen werden. Dem ABJS ist 
regelmäßig  und  vollständig  Bericht  über  den  gegenwärtigen  Arbeitsstand  zu 
erstatten.

Begründung:

Der Evaluationsbericht zu den staatlichen Schulämtern hat gezeigt, dass es in vielen 
Bereichen  Handlungsbedarf  gibt.  Ziel  einer  Reform  muss  die  nachhaltige 
Verbesserung  und  effizientere  Ausgestaltung  der  Schulaufsicht  sein.  Der  Aufbau 
einer  zusätzlichen  Ebene  in  Form  einer  Landesschulbehörde  sowie  die 
Zusammenlegung von bisher 6 Standorten zu künftig 4 Standorten stehen diesem 
Ziel  entgegen.  Diese  Form  der  Zentralisierung  wird  zu  mehr  Bürokratie  und 
steigenden Kosten führen und die Entwicklung von Bildungsqualität in den Schulen 
hemmen.

Eine  wirksame  Schulaufsicht  muss  tief  in  die  vor  Ort  laufenden  Prozesse 
eingebunden sein,  um sowohl  der  Aufsichtspflicht  gerecht  werden zu  können als 
auch mit Beratung und Unterstützung die Qualitätsentwicklung fördern zu können. 
Dazu sollten Schulräte die Möglichkeit haben diese Aufgabe nah an den Schulen und 
in enger Abstimmung mit den Schulträgern umzusetzen.
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Eine Reform der Staatlichen Schulaufsicht unter diesen Prämissen ist zum jetzigen 
Zeitpunkt  nicht  sinnvoll,  sondern sollte  erst  nach der  erwarteten Funktionalreform 
umgesetzt werden.

Dieter Dombrowski Andreas Büttner
für die CDU-Fraktion für die FDP-Fraktion
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